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                            Compte  rendu de la réunion du collectif Kerouat Korneg
                                                St Rivoal, mardi 7 septembre
                                    
17 personnes étaient présentes

François Thouement  anime la séance , Gérard Guen prend les notes et rédige le compterendu

Ordre du jour :
Compte rendu de la réunion de la veille au Conseil Général par YvesClaude Guillou, Maire de St Rivoal.
Bilan du piquenique solidaire du dimanche 5 septembre
Actions à venir du Collectif
                                             
 MT Lancien, Maire de Commana s’excuse de ne pouvoir assister à la réunion

1°) Compte –rendu de la rencontre avec le Conseil Général      :  

Yves –Claude Guillou relate la rencontre

Étaient présents : Amis de l’Ecomusée :  JP Gestin, JC Balbot
                            Communes : YC Guillou ,MT Lancien
                            Conseil Général : MF Boulc’h , F Estrabaud, R Mellouet , N Sarrabezolles
                                                         ( Viceprésidente , chargée de la Culture )
                             + 2 techniciens : B Jacq et le chef des services
                            PNRA : D Creoff
                            Conseil Régional : JC Lessart ( VP du PNRA)
       
JP Gestin a refait l’historique de l’Ecomusée et son analyse des raisons amenant l’Ecomusée dans la 
situation actuelle.
Tout en reconnaissant que toutes les parties avaient des torts au regard de la situation actuelle, les griefs 
formulés par JP Gestin envers le PNRA sous la Présidence de R Mellouet ont entraîné le départ de ce 
dernier de la réunion. (ndlr : ce dernier est le VP du Conseil Général chargé des Finances)
      Les représentants du CG ( Mellouet )  ont annoncé qu’ils  n’iraient pas audelà des 
120 000 € votés pour 2010, et ont rappelé que sur l’exercice en cours la subvention du CG était déjà passée 
de 90 000 à 120 000 €.

La décision principale émanant de la rencontre est la création d’un Comité de Pilotage qui aura en charge 
l’élaboration d’un nouveau projet Scientifique et Culturel pour l’Ecomusée.
 Cette démarche est obligatoire compte  tenu de la labellisation « Musée de France » dont jouit 
l’Ecomusée.
Ce comité de pilotage, sous l’égide du Conseil Général regroupera
Le Conseil Général, la DRAC ( Direction Régionale des  z’ Affaires Culturelles ) , les communes de St 
Rivoal et Commana , les CC du YeunElez et du pays de Landi , les Pays du COB et de Morlaix, Le PNRA, 
le Conseil Général.
A la question de la présence  de l’Association des Amis de l’Ecomusée, celleci semble d’évidence …sauf 
pour le Collectif.
Le Conseil Général va mandater un conservateur du patrimoine ( Rose Legrand, ancienne salariée du 
PNRA a été évoquée, mais non confirmée) qui aura en charge l‘écriture du nouveau projet.
Aucune date n’a été fixée pour la mise en place de ce Comité ; mise en place qui devrait se faire dans les  
meilleurs délais.
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A la question, que vient faire le PNRA dans ce Comité, la réponse d’YC Guillou ( VP du PNRA ) est qu’il 
serait chargé de la promotion de l’équipement.

A la question de l’urgence de la situation ( Cessation des paiements annoncée par les Amis de l’Ecomusée 
au 30/09 ) la réponse suivante est sortie de la réunion :

 Réunion cette semaine (jeudi) au PNRA sous l’égide de JC Lessart  entre 
Les CC, les Pays , les communes , Le CG, le Conseil Régional. L’Etat (DRAC) ?
Pour un tour de table afin de trouver les 22 660 € manquant sur l’exercice 2010 , + assurer le 
fonctionnement début 2011 jusqu’aux versements du CG (avril 2011) afin que l’Ecomusée puisse continuer 
de fonctionner.
YC Guillou a fait part de son optimisme quant aux conclusions de ce tour de table qui devraient permettre 
d’éviter la cessation des paiements et le dépôt de Bilan au 30 septembre.

Des réactions dans la salle montrent un certain pessimisme venant tempérer l’optimisme d’YC.
(Ndlr)
Si cessation des paiements entraînant dépôt de Bilan,  celleci bloque les dettes sociales 
( charges) et les dettes fournisseurs. Le Fond National de Garantie des Salaires paie les salaires  de 
septembre ( ou d’octobre si les salaires de septembre ont été honorés )
le Tribunal analyse la situation  et décide
  de la mise en redressement judiciaire ( nomination d'un administrateur judiciaire qui prend toutes les 
décisions qu’il juge nécessaire à la continuité de l’activité de l’Ecomusée 
( licenciements d’une partie du personnel)

 de la  liquidation pure et simple de l’association (licenciements de tous les salariés)

La décision en juillet de mise en sauvegarde de l’association aurait évité cette situation et aurait permis à 
l’association de rester maîtresse de sa gestion. Pourquoi cette décision n’atelle pas été prise ? La question 
a déjà été posée mais n’a pas eu de réponse de  la part de l’association.

En conclusion de la rencontre avec le CG, JP Gestin aurait fait part de sa satisfaction au regard des 
décisions prises…

                                                     

2°) Maintien de la Fête de la Pomme sur le site de Korneg le 10 octobre      :  

 Cette fête d'automne est organisée par les Amis de l’Ecomusée et les Mycologues ( J Maze).
L’association des Amis de l’Ecomusée délègue totalement cette organisation sur les épaules de JP Cloarec 
qui,  compte tenu de la situation cessation au 30/09  aurait décidé unilatéralement au vu de la situation 
actuelle que l’ensemble de la fête se tiendrait sur Brasparts.
Le Collectif affirme sa volonté de voir la partie « Pomme » de la fête se dérouler sur le site de Korneg, 
témoignant  ainsi de la continuité de l’existence du site et demande à ce que cela soit.
YC Guillou s’associe à cette demande et va  interférer dès ce mercredi pour que le site de Korneg soit 
maintenu.
L’APE de St Rivoal soutient cette démarche , tout en ayant déjà pris des contacts avec Brasparts pour une 
présence de l’APE sur la buvette de la Fête même si à Brasparts.

Le Collectif acte la présence d’un stand ( avec distribution de tracts plus pétitions) du Collectif à la « Fête 
du far »  organisée par l’APE de St Rivoal le dimanche 18/09 ainsi qu’à la Maison Korneg pour la descente 
du Mont des brebis ce samedi.
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3°) Bilan de l’occupation du site de Kerouat du dimanche 5 septembre      :  

 Une centaine de personne ont participé à cette action qui s’est déroulée dans l’esprit convivial attendu.
Bonnes relations avec la Presse, les radios et la Télé ( vu sur FR 3 : 2 minutes le dimanche soir –(2 salariés 
de l’Ecomusée ont parlé  + Karine pour le collectif )
Visite  collective de l’Ecomusée  (le collectif a versé 50 €) et distribution  en sécurité de 300 tracts aux 
automobilistes sur la ligne droite de Kerouat , sous la surveillance de la Gendarmerie  Nationale ( 1 
automobiliste récalcitrant et 1 coup de pied malencontreux… mais réussi)
Bon accueil de la part des automobilistes.
 Il restait dans le béret, après l’entrée à l’Ecomusée , environ 100 € qui défrayeront les copies des tracts et la 
conception de l’affiche.

4°) Perspectives d’actions pour le Collectif      :  

Sans relater l’ensemble des échanges, il est décidé

 d’écrire au Conseil Général pour demander à ce que le Collectif soit destinataire du PV de la 
réunion du 5 septembre. Hervé Quere est chargé de la rédaction de ce courrier, consultable pour 
validation sur le site et dans vos boîtes mail.

 Une fois reçu ce compte –rendu, de se réunir à nouveau afin de demander

 à ce que le collectif soit représenté au sein de ce comité de pilotage, en tant que représentant de la 
société civile et force de proposition dans le cadre du nouveau projet scientifique et culturel.

 Dans ce cadre, 2 propositions ont d’ores et déjà été avancées par le Collectif
1 – que ce projet prenne en compte plus que jusqu’à présent la réalité bilingue de la culture des 
Monts d’Arrée.
2 que la dimension économique pour le territoire soit prise en compte dans la rédaction de ce projet 
qui devra allier ambition culturelle et réalités du terrain.

Dans le cadre de cette participation active au projet du futur Ecomusée, le collectif , qu’il soit à 
l’intérieur ou à l’extérieur des futures instances,  se dotera d’un groupe de travail composé de 
volontaires désireux de réfléchir au développement de l’Ecomusée.

Que sortira til de ce travail ?
L’association actuelle vatelle continuer à exister ( dans ce cas les membres du Collectif seront 
invités à la rejoindre ) ou bien un autre projet avec une autre gouvernance (plus probable) sortira du 
Comité de Pilotage.

Dans tous les cas, le Collectif revendiquera sa place, et dans l’actuel reste vigilant sur l’évolution de 
la situation, et dans l’immédiat d’éviter la mise en cessation des paiements.

Aucune date n’est pour le moment fixée pour une prochaine réunion du  Collectif. Celleci se 
tiendra selon l’évolution des activités et sera fixée selon l’urgence,et à la demande des membres. La 
date sera diffusée sur le site et dans les boîtes mail. Par contre cette réunion se tiendra à St Rivoal à 
20 heures.


